

Nota de prensa

LA OEI Y LA UNIÓN EUROPEA ARRANCAN UN NUEVO PROYECTO PARA FORTALECER LA EDUCACIÓN Y FORMACIÓN TÉCNICA Y PROFESIONAL EN PARAGUAY

- Por noveno año consecutivo, la OEI y la Unión Europea ponen en marcha el tercer proyecto ejecutado de manera conjunta denominado “**Impulsando la Educación y Formación Técnica y Profesional y el Sistema Nacional de Cualificaciones**”.
- La iniciativa cuenta con una inversión de más de 4 millones euros con el objetivo de consolidar un sistema de Educación y Formación Técnica y Profesional articulado al Sistema Nacional de Cualificaciones Profesionales, con ofertas formativas de calidad.
- El proyecto consolida a la oficina de la OEI en Paraguay en la ejecución de proyectos de cooperación delegada de la Unión Europea, al constituirse en el quinto proyecto de este tipo en la historia de la organización.

Asunción, 19 de enero de 2026. – La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Unión Europea (UE) inician en Paraguay el proyecto “**Impulsando la Educación y Formación Técnica y Profesional y el Sistema Nacional de Cualificaciones**”, una nueva iniciativa que da continuidad a más de **nueve años de trabajo conjunto** orientado al fortalecimiento de la Educación y Formación Técnica y Profesional (EFTP) en el país.

Este nuevo proyecto, financiado a través de un **convenio de contribución con la Unión Europea por un monto de EUR 4.1 millones**, constituye el tercer proyecto ejecutado de manera conjunta por la OEI y la Unión Europea en Paraguay, consolidando una alianza estratégica sostenida en el tiempo. Previamente, ambas organizaciones desarrollaron una Asistencia Técnica (2017–2019) y el proyecto Impulsando la Educación (2020–2024), iniciativas que sentaron bases sólidas para el fortalecimiento del Sistema Nacional de Cualificaciones Profesionales del país.

La continuidad de esta cooperación consolida a la oficina de la OEI en Paraguay en la ejecución de un proyecto de cooperación delegada de la Unión Europea en territorio, reafirmando conocimiento, capacidad técnica y de gestión, así como su compromiso con el desarrollo educativo del país.

CONTACTO

Víctor Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int
+(595) 971 975742

El objetivo general del proyecto es consolidar un sistema de Educación y Formación Técnica y Profesional articulado al Sistema Nacional de Cualificaciones Profesionales, con ofertas formativas de calidad que respondan a las necesidades del mercado laboral y promuevan trayectorias de formación y empleabilidad sostenibles.

Para ello, la iniciativa contará con la participación de destacados expertos en áreas clave como la EFTP, las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) y la formación docente, fortaleciendo un enfoque integral que combina calidad educativa, innovación y desarrollo de competencias.

La OEI y la Unión Europea refuerzan una agenda común orientada a promover acciones que contribuyan al desarrollo productivo, la inclusión social y la mejora de las oportunidades de empleo, a través de una Educación y Formación Técnica y Profesional más sólida, articulada y alineada con los desafíos actuales del Paraguay.

Con este proyecto, **la OEI alcanza su quinto proyecto de cooperación delegada, un hito que refleja la consolidación de un modelo de gestión reconocido por la Unión Europea** y reafirma el rol de la organización como socio estratégico para la ejecución de programas y proyectos, alineados con una cooperación orientada a resultados y al desarrollo sostenible de Iberoamérica.

Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica". Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

CONTACTO

Víctor Salinas

Responsable de Comunicación

OEI Paraguay

comunicacion.pry@oei.int

+(595) 971 975742